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大阪府・吉村府知事「少人数学級は市町村の責任」？ 
山梨県は 2021 年度から小学校 1 年で 25 人学級を実施、来年度には小 2 にも 25 人学級を拡大す

る予定としています。山梨県はすでに中 3 までの 35 人学級を実現、小１・２へは 30 人学級を実施

していました。学習、生活でよりきめ細かな指導で、一人一人に向き合うとともに、子どもたちが

活躍できる集団づくりを掲げて実施するものとなっています。 

 一方大阪府は、、全国でも独自の少人数学級を実施しない数少ない府県となっています。 

吉村知事は昨年府議会の答弁の中でも「少人数学級は市町村の責任で実施すべき」と発言してお

り、府独自の少人数学級は、一切実施する考えはありません。 

じつは、大阪府もかつて少人数学級を実施!! 維新政治で解消！ 
大阪府は独自の少人数学級を平成 16年 2004から 4年かけて 2007年には府下ですべての小 1・２

年で少人数学級を実施していました。2008年当選した維新の会を作った橋下知事が財政負担軽減の

ために廃止案を打ち出しましたが、PTAや校長会を含む反対が広がり、断念した経緯があります。 

しかし、その後、維新府政の下で、民主党政権で計画された国の 35人学級計画が 2011年に小 1、

2012年の小学 2年で実施されると、府独自の少人数予算を上位学年に拡大することなく、解消させ

てしまいました。(橋下・松井知事府政) 

維新議員＝「学力向上」に効果がない!? 

       少人数学級は、人間らしく過ごせる子どもの「人権」 
 維新議員の中では、少人数学級について、「少人数学級は、学力の向上や人間力向上が目的」「そ

の手段として少人数学級がある」として、効果がないとする調査結果をもとに、費用の掛かる少人

数学級に否定的な主張を展開しています。 

 「経済発展のために」「格差を受け入れて、エリート育成を」公言してきた維新政治にとっては、

当然の主張かもしれません。 

 しかし、とまらない不登校やいじめの増加をはじめ、今や少人数学級でゆとりの中で、一人一

人が大切にされる少人数が急の実現は、学校の中で人間らしく過ごすための子どもの「人権」と言

っても過言ではありません。 

 大阪府は 13年連続実質黒字 

   子どもや先生にとって「良いことしかない」少人数学級をなぜやらない 
大阪府は維新政治のもと、公共施設や公務員、補助金を次々に削減し続けて、13年連続の実質収

支黒字を続けています。 

万博とカジノ IR には一体いくらになるのかも明確にならない財政負担を投入していく一方、府

民や子どもにとって切実な施策には一切目もくれようと

していません。 

すべての子どもや府民に恩恵をもたらせる基盤的な予

算は削減し、注目を集めやすい目玉政策、大企業にばかり

手厚い政策が結果的に府民生活を破綻させてしまう。こ

のような政策を転換させ、すべての子ども・教職員に恩恵

が行き渡る少人数学級を大阪府でも実現させるために、

力を合わせて声をあげていきましょう。 
 

大阪万博、カジノ･IR ふくらむ府・市民負担、 
一体いくらかかるのか？ 

2020 年 12月 万博会場建設費 5割増加 1850億円に、府、市で各 600億円負担 

2021 年 9月 万博関連インフラ 事業費 4500億円、市は半額負担に 

2021 年 12月 万博・夢洲駅周辺施設整備、民間応募なく市が 30億円負担に 

2021 年 12月 カジノ IR予定地土壌汚染対策費で 800億円公費負担に 

2025年開催予定の大阪・関西万博に向けて、大企業と、維新の会の松井市長、吉村知事が強引に

推進しています。 

しかし、一体どれぐらいの事業費で、府市民負担がどれだけになるか、コロナ以前の計画で本当

に期待される経済効果があるのかなどの疑問や根本的な問題は置き去りにされて、マスコミも含め

て開催、推進に向けた条件作りが推し進められています。 

上記のように、もともと事業総額が示されてこずに、近づくほど事業費、府市民負担額が次々上

乗せされてきています。 

コロナ禍の経済状況で応募企業が低調になり、夢洲駅前施設ではどこも応募がなく、万博の参加

も目標にはまだほど遠い状況です。カジノ IRも次々と応募事業者が撤退して、1事業者のみの応募

で決定されています。 

府職員給与を削減し続け、教育、福祉、医療の削減と民間委託によって、府市民の税金と財産を、

つぎ込み、終われば、ギャンブル依存の拡大と、莫大な事業費の負債を負わされる、そのような維

新政治を転換させなければなりません。 

「あなたたちが話しているのは、お金のことと経済発展がいつまでも続くというおとぎ話ばかり。

恥ずかしくないんでしょうか！」 グレタ・トゥーンベリさんの言葉を思い出さずにいられません。 

府議会は維新議員で独占!? 議員定数削減案 
  議員定数削減案で、ほとんどが「小選挙区」に 
 府議会の過半数を占める大阪維新の会は、全国最小の議員数を目指すと府議会議員の定数を 88人

から 79人に削減する案を決め、年明けの議会に提出する方針です。 

 削減案なら府議会議員の選挙区５３のうち３６選挙区が 1 人区の小選挙区で、7 割を占めること

になり、大阪は維新によって思う通りの政治が行えることになります。 

 地方自治は多様な意見、住民合意のための議会こそ必要です。党利党略で、住民の意見を無視し

て、維新議員の意見だけが通る議会にして、府民財産、府民税を大企業の利益につぎ込ませてはな

りません。 
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府独自の少人数学級は無視 

山梨県は小 1 を 25 人学級
に！ 
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新春・まなび庵 
 
 
 
 
１月２２日（土） １５：００～１７：００ 

ラポール枚方研修室１（枚方市駅下車） 

       参加費３００円 
 明日からすぐに使えるクラスレクや隙間の時間にできるミニ

ゲームなどを教えてもらい実際にみんなで一緒に実践してみ

ましょう♪また、参加者からの持ち寄りネタも交流できたらと

思います。みんなでワイワイ楽しんで引き出しを増やしません

か。 是非ご参加ください。 

                 

   
 

第３３回 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

○どなたでも参加

できます。 

○当日参加も歓迎。 

○小・中ともクラス

づくり、レクレー

ション活動に 


